



Hessischer
Landkreistag

Presseinformation

Frankfurter Straße 2
65189 Wiesbaden

Telefon (0611) 17 06 - 0
Durchwahl (0611) 17 06 - 12

Telefax-Zentrale (0611) 17 06 - 27
PC-Fax-Zentrale (0611) 900 297-70
PC-Fax-direkt (0611) 900 297-72

e-mail-Zentrale: info@hlt.de
e-mail-direkt: ruder@hlt.de

www.hlt.de

Datum: 07.06.2011
Az.: L047.44

Kommunalisierung statt Zentralisierung: Verantwortlichkeit für die Bildungsregionen vor Ort

(Wiesbaden, den 07.06.2011)

„Die anstehende Reform der Staatlichen Schulämter kann eine riesige Chance sein, die Bildungsregionen vor Ort zu stärken und auszubauen“, so der Vorsitzende des Schulausschusses des Hessischen Landkreistages Landrat Matthias Wilkes. „Dabei kommt es aber jetzt darauf an, die Staatlichen Schulämter nicht aus den Bildungsregionen herauszuziehen und damit zu zentralisieren, sondern die Schulverwaltungsangelegenheiten vor Ort in eine Hand zu legen. Dies wäre gleichzeitig die einmalige Chance, die Widersprüchlichkeiten der „Inneren“ und „Äußeren“ Schulverwaltung in den Griff zu bekommen.“

Der Schulausschuss des Landkreistages sieht auf der Grundlage seines bereits vor drei Jahren verabschiedeten Strategiepapiers die Möglichkeit, neben der Schulverwaltung in den Landratsämtern sowie der durch die Landkreise verantworteten öffentlichen Jugendhilfe auch die Schulverwaltungsaufgaben der bisher Staatlichen Schulämter durch deren Kommunalisierung in einer Hand zusammenzufassen. Damit wäre ein Ansprechpartner vor Ort für die Schulen geschaffen und der für die Schulen bei einer Zentralisierung der Schulämter drohenden weiteren Zersplitte-

rung der Zuständigkeiten ein Riegel vorgeschoben. Die von Frau Kultusministerin Henzler vorgelegte Gesetzesinitiative für die Entwicklung von selbständigen Schulen wird vom Schulausschuss des Landkreistages grundsätzlich begrüßt und unterstützt. Diese Gesetzesvorlage beinhaltet jedoch als festen Baustein die Schaffung von Bildungsregionen auf der Ebene der Landkreise und kreisfreien Städte. Eine Zentralisierung der Staatlichen Schulämter würde damit auch dazu führen, dass sich die Kultusministerin mit ihrem eigenen Gesetzesvorhaben in Widerspruch versetzt.

Verantwortlich: Tim Ruder, Referatsleiter
Tel.: 0611 / 17 06-12, PC-Fax: 0611 / 900 297-72,
E-Mail ruder@hlt.de

Der Hessische Landkreistag vertritt die gemeinsamen Interessen der 21 hessischen Landkreise. Der kommunale Spitzenverband repräsentiert damit in kreisrelevanten Belangen 77 % der Bevölkerung und 97 % der Fläche des Landes Hessen. Er hat seinen Sitz in der Landeshauptstadt Wiesbaden (Geschäftsstelle im "Haus der kommunalen Selbstverwaltung").